

Licor del Polo de Orive ::

De perfume
delicioso

Agua Colonia Orive ::

Dentadura blanquísima
y encías frescas y rosadas

Pasta dentífrica Orive ::

Dentífrico insuperable para
conservar sana la boca

Preferida por las
personas de gusto

falso cometido en la Depositaria de la Delegación de Hacienda.

El presidente de la Junta de obras del Pantano de La Peña se presentó hace días a cobrar un libramiento de 45.000 pesetas.

El interventor le dijo que no había llegado el dinero.

El presidente de la Junta del Pantano marchó a Madrid para gestionar el pronto libramiento de la cantidad referida, y pudo enterarse de que el giro había sido ya hecho.

Fue suspendido de empleo y sueldo el depositario pagador don Ramón San Juan, y a los pocos días desapareció, ignorándose su paradero.

Se cree que está en viaje para América.

Parece que el desfalco afecta a otros libramientos, alcanzando en total una importante suma.

Se instruye expediente administrativo, y el Juzgado interviene también en el asunto.

Nombramiento de Altos cargos
Se ha acordado nombrar inspector general de Enseñanza a D. Eduard Orlega Gasset.

Para la vacante que este deja del cargo de comisario regio de Enseñanza, será nombrado don Rafael Comenge.

LA GUERRA EUROPEA

Comunicado francés

Telegrafían desde París el comunicado oficial de las tres de la tarde, que dice así:

En el bosque de Apremont penetramos en las líneas enemigas, cogiendo nueve prisioneros, incluso tres suboficiales.

En Lorena y en Argona los alemanes intentaron varios golpes de mano y fueron rechazados por nuestro fuego de artillería.

En el resto del frente no ha ocurrido nada digno de mención.

Comunicado italiano

Desde Roma telegrafían el comunicado oficial italiano, que dice lo siguiente:

En el frente del Trentino hubo acciones violentas de artillería.

Nuestras baterías han atacado las posiciones austriacas del monte Grenio, dispersando a columnas enemigas de abastecimiento.

En las pendientes del Basubio y en el frente de los Alpes Giulios, la actividad fué más intensa por parte de la artillería enemiga.

En la zona de Gorizia, después de violenta preparación de artillería de todos los calibres, el enemigo atacó Santa Josefina, al Noroeste de San Marcos, sobre la línea férrea de Gorizia.

Después de una lucha encarnizada fué rechazado en todas partes.

Pequeños elementos de trincheras avanzadas, que no pudimos recobrar, se hallan todavía bajo nuestro fuego de barrerada.

Cogimos 70 prisioneros, de ellos un oficial.

En Albania derribamos dos hidroaviones exploradores, que cayeron al mar.

Cuatro aviadores fueron hechos prisioneros, y cogimos un aparato. El otro se hundió.

Comunicado inglés

Cablegrafían desde Londres el parte oficial siguiente:

En la noche del 9, el enemigo atacó nuestras posiciones de Saily-Sailly, después de violento bombardeo.

Todos sus ataques fracasaron. Conservamos nuestras líneas intactas.

En la misma noche, intentó el enemigo nuevos reconocimientos en Neuville y Neuve Chapelle.

En todas partes fué rechazado con grandes pérdidas y dejando prisioneros en nuestro poder.

Parte de nuestras tropas penetra en las líneas enemigas de Neuville, destruyendo abrigos y algunas ametralladoras, y regresando sin haber sufrido bajas.

Ayer por la tarde realizamos con éxito un raid en las cercanías de Givenchy, capturando 24 prisioneros, de ellos dos oficiales.

La artillería de ambos bandos se mostró muy activa en el Somme y en el sector de Iprés.

La nuestra hizo disparos certeros, causando explosiones en las líneas enemigas.

El día 9 bombardeamos varios puntos de importancia militar, causando varios daños en un aerodromo enemigo.

Un aeroplano alemán fué derribado en un combate aéreo, y otro de tierra.

Comunicado alemán

De Berlín dan cuenta del comunicado oficial siguiente:

Al Oeste de Lille, en el canal de La Basse y al Norte del Somme intensa lucha de artillería.

Al Norte del Anore fuertes contingentes ingleses atacaron Beaumont.

Pequeños destacamentos enemigos atacaron Courcellette.

Una compañía logró avanzar. En los demás puntos fueron rechazados en combates cuerpo a cuerpo.

En la izquierda del Mosa, a ambos lados del Mosela, los franceses intentaron avanzar, siendo rechazados.

Nuestras escuadrillas de aviación llegaron a la retaguardia del frente enemigo, bombardeando importantes depósitos militares y vías ferroviarias.

En el frente oriental aumentó la actividad.

En muchos sectores la temperatura es bajísima.

Rechazamos a varios destacamentos de cazadores rusos.

Nuestros exploradores capturaron algunos prisioneros.

Frente de von Mackensen.—Hay combates de patrullas y fuego de artillería.

En el frente macedónico se logró un avance de los franceses al Noroeste de Monastir, y un ataque inglés al Suroeste de Doiran.

Comunicado austriaco

De Viena transmiten el siguiente comunicado oficial:

Al Norte de Stanislau penetramos en las trincheras rusas, cogiendo prisioneros.

En el frente italiano, en la región de Gorizia, conquistamos, en un ataque nocturno, varias trincheras italianas, causando al enemigo serias pérdidas.

Cogimos prisioneros a 15 oficiales y a 650 soldados, y nos apoderamos de diez ametralladoras, dos lanzaminas y otros materiales de guerra.

Alemania y los Estados Unidos
Dicen de Washington que Alemania ha dirigido una proposición a los Estados Unidos para discutir los medios de impedir la guerra.

El Gobierno alemán brinda determinadas gestiones en este sentido.

Continúan las gestiones entre Austria y los Estados Unidos, pero a pesar de ellas se sigue creyendo en que la guerra entre los Estados Unidos y los imperios centrales está pendiente del primer torpedeamiento de un barco norteamericano.

Un general rumano, degradado
De París dicen que se conocen nuevos detalles de las graves determinaciones tomadas contra el general rumano Socecu, por un Consejo de guerra reunido en Jassy.

Se le acusa de haber sido la causa de la pérdida de la batalla del Arges, que determinó la caída de Bucarest.

Esta batalla fué muy reñida, y durante algún tiempo pareció que iba a constituir un éxito ruidoso para los rumanos. Pero de pronto, cambió de aspecto y los germano-búlgaros, que se consideraban vencedores, quedaron vencidos.

Hacia el tercer día de la batalla tres divisiones bávaras y una turca pertenecientes al ejército de Mackensen, se encontraron cercadas en tales condiciones, que parecía inminente su capitulación. Pero sin que pudiera explicarse el motivo, las fuerzas rumanas que mandaba el general Socecu empezaron a ceder, cambiando la victoria en derrota.

Además de la degradación, Cocecu ha sido condenado a cinco años de trabajos forzados.

Diplomáticos exonerados
El Gobierno rumano ha exonerado a los diplomáticos de aquel país M. M. Mavrocodato y Wano Bisoski, por haber permanecido en el territorio ocupado por los alemanes, negándose a cumplimentar la orden de retirarse a Jassy.

Barcos torpedeados
De Londres anuncian que han sido torpedeados los vapores siguientes:

El paquebot inglés "Vadamore", la goleta de tres palos, rusa, "Bany-publing"; la goleta americana "Charles Kacholl"; el vapor inglés "Sajonian", y el francés "Vaone".

También ha sido torpedeado el velero noruego "Thor II".

—Un vapor llegado a Londres condujo a su bordo al segundo oficial y a un marinero del brick noruego "Storkag", hundido por un submarino alemán. Del resto de la tripulación se desconoce el paradero.

—Al Havre han llegado el capitán y once tripulantes de la goleta francesa "Marie", hundida a cañonazos por un submarino.

El torpedeamiento del "California"
Despachos de Londres confirman que en el ataque al paquebot inglés "California" tomaron parte dos submarinos.

Uno le atacó por babor, mientras el otro lo hacía por estribor.

Los informes ingleses afirman que la dotación de los submarinos no hizo nada por salvar a las mujeres y niños que conducía el barco.

Con referencia al mismo hecho, dicen de Washington que los niños ahogados en el hundimiento del "California" eran ingleses, y no americanos, como se dijo en un principio.



CUANDO SE LE ACUESTA AL NIÑO

después del baño y haberle bien lavado con Jabón para niños CALBER debe estar perfectamente cómodo. Para estar perfectamente cómodo tiene que estar perfectamente seco. Después de secarle con una toalla suave, espolvorearle en todo el cuerpo con los

Polvos antisépticos CALBER

Son los mejores. Son los más sanos. Resultan los más económicos. Y son superiores en alto grado a todos sus similares, como talcos, almidones, polvos de arroz y otras preparaciones de pureza muy discutible y que obstruyen los poros de la piel. Por eso los

Polvos antisépticos CALBER

son los preferidos por todas las madres y señoras cuidadosas de la higiene y de la salud. Y su reputación es tan sólida, porque son distintos de los demás, é infinitamente mejores, para los escocidos de los niños especialmente, irritaciones de la piel, granos, sarpullidos, rojeces, erupciones, manchas del cutis é higiene en general del cuerpo. La comodidad de su envase especial evita el uso antihigiénico de la borla ó algodón.

IMPORTANTE Comprados los botes medianos y grandes de Polvos CALBER, resultan de una economía infinitamente mayor a todos sus similares. Todas las familias que cuidan de la higiene, especialmente en los niños, deben usar a diario en su toilette estas sanas preparaciones; las personas que las compra una vez, las adoptarán para toda la vida.

De venta en Santander: Señores Pérez del Molino y Compañía y señores Villafraña y Saiz.

Comunicado inglés de Mesopotamia

El comunicado inglés de hoy, referente a las operaciones en Mesopotamia, dice así:

Ocupamos parcialmente el nuevo frente enemigo.

Rechazamos contraataques, apoderándonos de un frente de 1.200 yardas.

El enemigo se ha lanzado contra nuestras posiciones en Brinch-Shirran, sufriendo grandes pérdidas.

Fallecimiento
De Londres cablegrafían dando cuenta del fallecimiento del duque de Norfolk.

Los periódicos publican extensas necrologías.

La contestación de la Argentina
De Buenos Aires comunican que ha sido ya entregada la contestación del Gobierno de la Argentina a la Nota del presidente Wilson.

Noticia desmentida
De Nueva York cablegrafían que es inexacto que Alemania haya enviado una Nota a los Estados Unidos indicando que está dispuesta a entablar negociaciones para evitar la ruptura de hostilidades entre ambas naciones.

La lucha entre italianos y austriacos
De Coliano telegrafían que al Este de Gorizia, grandes contingentes austriacos atacaron las posiciones italianas.

La lucha fué encarnadísima. Los supervivientes italianos se mantienen en sus puestos.

Los austriacos ocuparon algunas posiciones.

Por medio de contraataques violentísimos, lograron los italianos que los austriacos solo hayan podido seguir manteniéndose en pequeños elementos de las posiciones que conquistaron.

Tuvieron los austriacos centenares de muertos.

El suelo quedó cubierto de cadáveres.

Ochenta soldados austriacos cayeron en poder de los italianos.

Comunicado ruso
Desde Petrogrado transmiten el comunicado siguiente:

Los alemanes atacaron nuestras posiciones al Norte de Stanislau, penetrando en algunas trincheras que fueron desalojadas por nosotros.

En el mar Negro hemos hundido tres veleros enemigos cargados de cereales.

El Gobierno chino se adhiere a la Nota de Wilson.

Dicen de Londres que el Gobierno chino ha entregado al ministro alemán en Pekín una Nota declarando que el acuerdo de Alemania de establecer el bloqueo en la forma que lo hace no tiene defensa posible.

China protesta energicamente de la decisión de Alemania.

También ha entregado el Gobierno chino otra Nota al ministro norteamericano en la que se declara que China está de acuerdo con los Estados Unidos.

Comunicado francés de la noche
Dice así:

Hubo actividad de artillería en todo el frente.

En las cercanías de Verdun de-

ribamos un avión enemigo que había arrojado bombas, sin resultado, sobre Nancy y Pont-Vicent.

En combates aéreos derribamos otros dos aviones alemanes, que cayeron envueltos en llamas.

Una escuadrilla aérea francesa bombardeó las factorías, fábricas y altos hornos de La Farre, Haionbinte, Esch y Waiceros.

Ha estallado un incendio al lado de la estación de Anaville.

El Corresponsal.

ADVERTENCIA

Por haberse recibido con retraso considerable gran parte del servicio telegráfico, nos vemos en la imposibilidad de publicarlo.

Bragueros

Talleres para la construcción de bragueros, piernas artificiales, castrillos, mulotas y fajas ventrales. OPTICA, FOTOGRAFIA Y CIRUGIA

GARCIA (óptico)

San Francisco, número 15

Monte de Piedad de Rifonso XIII y Caja de Ahorros de Santander

Institución que se halla bajo el protectorado del Gobierno, por virtud de la Ley de 29 de junio de 1880.

Las imposiciones de CAJA DE AHORROS devengan tres y medio por ciento de interés hasta 1.000 pesetas, y el 3 por 100 desde 1.000 en adelante.

Se hacen préstamos con garantía de ropas, muebles y alhajas; sobre garantía personal, sueldos, jornales y pensiones.

Banco Mercantil

Por acuerdo del Consejo de Administración de este Banco y con arreglo a lo preceptuado en el artículo 58 de los Estatutos sociales, se convoca a los señores accionistas a la junta general ordinaria que se celebrará el día diez y siete del mes de febrero próximo, a las cuatro de la tarde, en el salón de Juntas del edificio social para tratar sobre la siguiente

Orden del día

1.º Lectura y aprobación de la Memoria, balance y cuentas del ejercicio social cerrado en 30 de diciembre último.

2.º Nombramiento de tres señores consejeros en sustitución de igual número que toca cesar por turno reglamentario.

3.º Nombramiento de la Comisión revisora de cuentas para el actual ejercicio.

Los señores accionistas que con arreglo a los Estatutos tienen derecho de asistencia a esta Junta, pueden recoger las cédulas de entrada en la Secretaría del Banco desde la publicación de este anuncio.

Santander 29 de enero de 1917.—El secretario, Alfredo Trueba.

V. URBINA

Callista de la Real Casa con ejercicio. Opera a domicilio de ocho a una y en su gabinete de dos a cinco.—Velasco número 44, 4.—Teléfono 419.

V. URBINA (hijo)

Profesor de masaje.—Los avisos número 44, 4.—Teléfono 419.

OSTRAS HIGIENICAS

DE LA Compañía Ostrícola de Santander DEPURADAS POR ESTABILIZACION 0,50; 0,75; 1; 1,25 y 1,75 docena Depósito: IDEAL DRINK, Muelle 8, Tel. 552

POMPAS FÚNEBRES
ANGEL BLANCO
Furgón automóvil para el traslado de cadáveres.
VELASCO, 6.—Teléfono 227

Automóviles de alquiler
Precios convencionales y muy económicos desde pesetas 0'50 por kilómetro
Garage Moderno, calle de Calderón, 33
TELEFONO 371.—SANTANDER.

COLEGIO DE San Luis Gonzaga
Fundado el año 1855, por D. Santiago Gutiérrez Franco Isabel II, 9 y 10
Este Colegio, el más antiguo de Santander, ocupa locales propios, construídos expresos, por lo que resultan de gran amplitud, higiene y ventilación. Hermosos salones de clase y de recreo; salón de actos y de departamentos para el estudio; espacioso Gimnasio, con toda clase de aparatos modernos. Siete profesores sólo para la primera enseñanza y clases especiales dependientes de ella. Internos, medio pensionistas y externos. Pidan sus reglamentos al director.

SERVICIO DE CABOTAJE
POR LA Compañía Trasmediterránea
Esta nueva Empresa anuncia la salida de Barcelona, el día 10 de febrero, de su vapor
"S. GINER"
en servicio de cabotaje y es esperado en este puerto hacia el 24 del corriente. Admitirá carga para los puertos de Bilbao, Gijón, Coruña, Vigo, Málaga, Valencia y Barcelona.
Para informes a sus consignatarios: señores Dóriga y Casuso, Paseo de Pereda, 32.—Teléfono 685.

Sociedad de seguros mutuos de Santander sobre accidentes de trabajo
En cumplimiento de lo dispuesto en los artículos 25, 26 y 27 de los Estatutos de esta Sociedad, se convoca a los señores socios de la misma a la junta general ordinaria que se celebrará el lunes, 26 del corriente mes a las cuatro de la tarde, en el domicilio social Paseo de Pereda, número 31, bajo para tratar de los asuntos señalados en la orden del día que a continuación se publica.
Santander 10 de febrero de 1917.—El director gerente, J. de Bartolomé Cagigas.
Orden del día
1.º Lectura y discusión de la Memoria, balance y cuentas del año 1916.
2.º Elección de tres consejeros

Colegio Cántabro
SOCIEDAD ANONIMA
Por acuerdo del Consejo de Administración, se convoca a los señores accionistas a la Junta general extraordinaria que tendrá lugar el día 26 del corriente a las cinco de la tarde en el local de la Cámara de Comercio, con objeto de someter a su resolución el establecimiento de un Colegio provisional, a fin de comenzar la enseñanza en el próximo curso de 1917-1918.
Para la asistencia a la Junta se exigirá la oportuna papeleta de entrada que podrá recogerse mediante la presentación de los resguardos provisionales acreditativos de la participación de cada accionista, todos los días laborales de diez a una, en las oficinas de la Sociedad, Paseo de Pereda, 36.—El Secretario, Manuel López Dóriga.

RESTAURANT El Cantábrico
Propietario
Pedro Gómez Fernández
Hernán Cortés, número 11
Santander
EL MEJOR DE LA POBLACION Servicio a la carta y por cubiertos. Servicio especial para banquetes, fiestas, lunch.
Reservaciones.—Muebles.—Música.
Precio del día: Propietario de tercera finca.

